

# GACETA DE MADRID.

JUEVES 6 DE MARZO DE 1828.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden comunicada al presidente de la junta de Aranceles para que se proceda á completar el arancel de las Américas españolas, con lo demas que expresa.*

Excmo. Sr.: Al presidente de la junta de Aranceles digo con esta fecha lo que sigue: Al mismo tiempo que el REY nuestro Señor se ha servido aprobar el Arancel, Reglamento é Instruccion provisionales para el comercio de América, insertos en la Real orden que por separado comunico á V. S. con esta fecha, ha tenido á bien S. M. mandar se prevenga á esa Junta que proceda inmediatamente á completar dicho Arancel, tarifando todos los frutos, géneros y efectos de las Américas españolas no expresados en él individualmente, así como los artículos peninsulares que puedan extraerse para aquellos dominios, y comprendiendo en un volumen por el orden que tiene el Arancel de libre comercio de 1778, la Tarifa completa, el Reglamento é Instruccion consiguientes, y las demas reglas de la de 16 de Abril de 1816, que en su virtud quedan vigentes; y pudiendo la Junta añadir las observaciones que la parezcan oportunas para la mayor facilidad del despacho en las aduanas de los géneros y frutos en que se emplea este comercio. De Real orden &c. Madrid 21 de Febrero de 1828.—Luis Lopez Ballesteros.

*Otra sobre los sueldos que han de gozar los Gefes y Oficiales que compusieron la seccion de excedentes de la Guardia Real de infantería.*

El REY nuestro Señor se ha servido resolver que los Gefes y Oficiales que compusieron la seccion de excedentes de la Guardia Real de infantería, extinguida por Real orden de 12 de Setiembre último, gocen en los puntos á que por ella fueron destinados los sueldos que disfrutaban cuando se hallaban en la citada clase de excedentes. De Real orden &c. Madrid 26 de Enero de 1828.—Zambrano.

## NOTICIAS EXTRANGERAS.

### EGIPTO.

*Alejadria 15 de Diciembre.*

Continúa aquí reinando la mas perfecta tranquilidad, y el vi- rey no cesa de dar las seguridades mas positivas de que no será turbada. Ha declarado varias veces á los cónsules que sus nacionales serian respetados como hasta aquí en sus personas y sus propiedades. S. A. ha recibido la noticia del combate de Navarino con una resignacion tal, que no podía esperarse, si se considera la enormidad de la pérdida que ha experimentado. «No siento la destrucción de las naves, dijo, porque puedo mandar construir otras; siento sí la gente que he perdido.»

Varios de los principales oficiales franceses y demas extranjeros han dejado ya el campo de Abou-Zabel, situado á tres leguas del Cairo. Entre ellos se encuentra Mr. Planat, director de ingenieros, sobrino del coronel Planat, que en 1815 se hallaba á bordo del *Bellerophon*, y fue uno de los que acompañaron á Napoleon á la isla de Sta. Elena. Con él ha partido el coronel Costa, y ambos se han embarcado para Marsella. Asegúrase que no han solicitado mas que licencia temporal, y que su ausencia será de poco tiempo.

—Mr. Salt, consul general del gobierno inglés, murió el 4 de Noviembre en el pueblo de Fona, adonde habia ido á restablecer su salud. Mr. Salt era un arqueólogo distinguido, y se habia dado á conocer por dos obras muy apreciables sobre el Egipto. Dicen que ha dejado un capital de 2000 talaros. Su entierro ha sido de los mas brillantes que se han visto de muchos años á esta parte en Alejadria.

—Se han fletado 25 buques franceses por cuenta del Gobierno

para llevar á Marsella algodón de la nueva cosecha.

—Se aguarda de un momento á otro al almirante egipcio Mou- harem-bey, que mandaba la escuadra egipcia en Navarino. (*Espectador oriental.*)

### TURQUIA.

*Constantinopla 11 de Enero.*

Cuanto ha ocurrido en esta capital de 15 dias á esta parte prueba que la salida de los Embajadores ha sido causa de que el Divan ponga en ejecucion las medidas resueltas en la grande asamblea del 7 de Noviembre con motivo del combate de Navarino, y mandadas suspender desde la misma época. Cada medida que el Gobierno adopta es mas rigurosa que la anterior.

El 3 fue llamado por la Puerta el Patriarca de los armenios católicos, y se le preguntó si podia responder de que se mantendria la tranquilidad en los individuos de su comunión; y habiendo contestado que únicamente hasta cierto punto podria salir responsable de ello, se dió orden al instante de deportar al Asia todos los armenios católicos que habitaban en Pera y en Gálatá, lo cual se ejecutó inmediatamente.

Otra medida mas rigurosa se ha puesto en ejecucion contra todos los franceses, ingleses y rusos que no pudieron justificar sus modos de vivir, y de sus resultados han debido salir de la capital de 800 á 1000 personas. Las representaciones del Enviado de los Países-Bajos contra esta providencia fueron inútiles: el Reis-efendi despidió sus dragomanes, respondiéndoles friamente que sus pasos de nada servirían, porque dentro de pocos dias se expulsaría á la fuerza de la capital todos los súbditos pertenecientes á las tres naciones. Facil es figurarse el terror que habrá infundido semejante declaracion.

Sin embargo de esto deben continuar residiendo en Constantinopla algunos sugetos de los mas distinguidos de estas naciones. El Gobierno se ha apoderado de todos los buques cargados de granos; los cuales se han descargado, habiendo pagado á sus capitanes con un simple recibo. El Bósforo está completamente cerrado; y habiendo pedido explicaciones sobre todo esto Mr. d'Ottensfels se le contestó que la Puerta así lo habia querido. La rabia del gran Sultan parece que tambien se extiende á los musulmanes; pues corren voces de que ha sido decapitado Tahir-bajá, que se hallaba en Navarino cuando se dió el combate: sin embargo faltan datos para asegurar la certeza de este hecho.

Entre las demas disposiciones que se han tomado contra los cristianos debe notarse la prision de algunos griegos; y entre otras la del comerciante Ralli, quien ha sido conducido á la carcel de Musar-Agá, lo cual se mira como represalia de las medidas adoptadas por las tres Potencias, y por la conducta que observaron sus Embajadores en Vourla. El Divan se cree autorizado á tomar todas estas medidas.

Pero lo que mas ha sorprendido y hace temer la guerra con la Rusia es el hattí-scheriff que el Sultan ha dirigido á todos los bajás de las provincias, lo cual ha desazonado mucho á los diplomáticos de Pera. (*Gaceta de Francia.*)

*Manifiesto de la Puerta otomana.*

No se necesita mucha comprension para saber que si todos los musulmanes aborrecen naturalmente á los infieles, estos por su parte son tambien enemigos de los musulmanes; que la Rusia especialmente profesa un odio particular al islamismo, y que ella es la principal enemiga de la sublime Puerta.

Impaciente de 50 á 60 años á esta parte por llevar á cabo sus criminales proyectos contra la nacion musulmana y el imperio otomano, se ha valido siempre del menor pretexto para declarar la guerra: los desórdenes cometidos por los genizaros, que gracias á Dios han sido aniquilados, favorecian sus progresos; ha invadido

poco á poco nuestras provincias; su arrogancia y sus pretensiones han ido en aumento; y ha creído hallar un medio fácil de ejecutar su antiguo plan contra la Sublime Puerta, sublevando los griegos sus co-religionarios. Estos, reunidos en nombre de la religion, se rebelaron simultáneamente; causaron á los musulmanes todo el mal posible; y de acuerdo con los rusos, quienes por su parte atacaron el imperio otomano, conspiraron al exterminio de todos los fieles y á la ruina de la Sublime Puerta (lo que Dios no permita). Gracias al auxilio divino, y á la proteccion de nuestro santo Profeta, se descubrió esta pérfida conspiracion poco antes de ponerla por obra: las medidas que sin pérdida de momento se tomaron en la capital, paralizaron en su principio los criminales proyectos, cuya ejecucion habia parecido tan fácil. La espada hizo justicia en una buena porcion de rebeldes de la Morea, Negroponto, Acarnania, Misolonghi, Atenas y otras partes del continente. Los rebeldes de la Morea y de las islas tuvieron la audacia, apenas estallaron los desórdenes, de combatir contra los musulmanes; mataron un gran número de ellos, redujeron á la esclavitud las mugeres y los niños; y bajo el nombre de *Gobierno de la Grecia* cometieron excesos inauditos.

En estos últimos años se han enviado contra ellos ejércitos considerables de tierra y de mar; pero nuestras tropas de tierra, desalentadas por la falta de paga, no mostraron el ardor necesario: tampoco nuestra armada fue mas feliz en sus operaciones, á causa de la antigua desorganizacion del arsenal. En esta lentitud de cosas, otros europeos que los rusos, animados por la ambicion, suministraron secretamente toda especie de auxilio á los rebeldes, bien sea con promesas, bien sea de hecho; y fueron la principal causa de la prolongacion de los disturbios. Finalmente, la Inglaterra y la Francia, movidas por los rusos y las insinuaciones de la Rusia, se unieron á esta Potencia, y con el pretexto de que su comercio se resentia de la prolongacion de los desórdenes, hicieron que los griegos renunciasen enteramente á sus deberes de *rayas*, valiéndose de toda especie de artificios.

Se propuso en diferentes épocas á la Sublime Puerta no se mezclase mas en los negocios de los griegos, dándoles una forma de gobierno independientes; separarlos totalmente de los musulmanes; establecer entre ellos un gefe como en Valaquia y Moldavia, y concederles su libertad por medio de un tributo anual. Tales fueron, poco mas ó menos, las proposiciones que se hicieron á la Puerta. Como es evidente, que esta pretension de *libertad* no se dirigia á otra cosa (no lo permita el cielo) que á hacer caer en manos de los infieles todos los países de Europa y de Asia, donde los griegos se hallan mezclados con los musulmanes; á poner insensiblemente á los *rayas* en el lugar de los otomanos, y á estos en el lugar de los *rayas*; á convertir quizá nuestras mezquitas en iglesias, y hacer resonar las campanas; en una palabra, á anonadar fácil y prontamente el islamismo; ni la razon, ni la ley, ni la política, ni la religion permiten admitir semejantes proposiciones. La Sublime Puerta dió muchas veces de palabra y por escrito las respuestas necesarias con todas las formas oficiales, y segun el tenor de los tratados. Aunque desde un principio se presintiesen las intenciones de los francos, y que todo anunciase que por último el sable solamente debia responder á sus proposiciones; sin embargo, para no turbar el reposo de los musulmanes, y por otro lado para *ganar el tiempo necesario á los preparativos de guerra*, la Sublime Puerta hizo un esfuerzo por contemporizar todo lo posible con respuestas satisfactorias y conferencias oficiales relativas á la deshonra y perjuicio que las proposiciones de las tres Potencias causarían al imperio y á la nacion.

Es de observar que aunque las peticiones hechas por los rusos en Ackerman con motivo de las indemnizaciones, y sobre todo con respecto á los servios, no fuesen en manera alguna admisibles, sin embargo, como las circunstancias eran apuradas, fue preciso suscribir á dichas peticiones por necesidad, á fin de aprovechar la ocasion de concluir un tratado para salvar el imperio otomano. La mayor parte de los artículos habia obtenido su ejecucion: se habian entablado igualmente conferencias relativas á los indemnizados y á la Servia; y como estos dos asuntos no eran tampoco capaces de ser arreglados de buena voluntad, se miraron tambien como actos de violencia.

No paró en esto la Rusia. Las reformas militares adoptadas por la Sublime Puerta le dieron zelos: conoció que esta resignacion podria hacer que recayese algun dia sobre ella misma el mal que habia preparado al islamismo; y desde aquel momento resolvió no dejar en descanso á los musulmanes. La Rusia, la Inglaterra y la Francia se convienen en establecer á la fuerza la libertad de que se ha hablado arriba.

Un año há que estas tres Potencias pidieron simultáneamente la libertad de la Grecia por medio de sus Embajadores oficial y po-

sitivamente, como una simple concesion. La Sublime Puerta no ha podido suscribir á ella, ni segun la ley, ni la razon, ni la política, ni la religion: la nacion musulmana se ha indignado de semejante pretension, y es de absoluta imposibilidad que jamás la consienta. El Gobierno otomano trabajó con empeño para hacerles renunciar á sus proyectos, valiéndose de los argumentos y respuestas mas eficaces; pero su language no produjo en ellas ningun efecto. Orgullosas con sus fuerzas persistieron obstinada é inflexiblemente en obligar á admitir sus pretensiones, y concluyeron con enviar escuadras al Mediterráneo. Ellas impidieron abiertamente á las flotas otomana y egipcia, destinadas á castigar los rebeldes, atacar las islas. Estas dos escuadras entraron en el puerto de Navarino, y esperaban tranquilamente las órdenes de la Sublime Puerta, cuando las flotas rusa, inglesa y francesa se introdujeron impensadamente como amigas en el mismo puerto; rompieron el fuego todas tres juntas; y todo el mundo sabe la catástrofe que causaron á la armada imperial.

Habiendo roto así los tratados las tres Potencias, y declarado la guerra, la Sublime Puerta tenia pleno derecho á usar de represalias, y obrar desde luego de diferente manera con los Embajadores, los nacionales y las naves que se hallaban en nuestros puertos; pero queriendo justificarse los Ministros de estas tres cortes declarando que los almirantes de la escuadra imperial eran los que habian dado lugar al combate, la Sublime Puerta, por razon á las circunstancias, guardó todavía silencio, y usó de política para prepararse á un último esfuerzo; é invitó al mismo tiempo á los tres Embajadores á que desistiesen de la cuestion griega.

Estos infieles, sordos á la voz de la equidad, no cesaron de exigir que se les admitiese su peticion relativa á la libertad griega, tal como la solicitaban: aun puede decirse que sus instancias fueron todavía mas urgentes; en una palabra, las miras hostiles de los francos contra el islamismo se dejaron ya ver sin máscara ninguna. Sin embargo, con el fin de ganar tiempo, á lo menos hasta el verano, fue preciso usar de todas las contemplaciones posibles en las conferencias que hubo en las últimas semanas. Se hizo presente varias veces á los Embajadores que tan luego como los griegos implorasen el perdon, quedarían sepultados en el olvido todos sus extravíos; que les serian devueltos sus bienes, sus personas y sus tierras; que disfrutarían la mas perfecta seguridad y reposo; que se les perdonaría la capitacion y otros tributos que debian de la insurreccion acá; que no se trataría de otros impuestos; y que además, por consideracion á las tres Potencias, no se les exigirían contribuciones en un año: finalmente que se les otorgarían todos los privilegios que disfrutaban como *rayas*; pero que no tenían que pensar en ninguna nueva concesion.

En el discurso de las conferencias les rogó la Sublime Puerta con mucho interés comunicasen á sus cortes estas declaraciones amistosas, estas explicaciones sinceras, con la promesa de que hasta el recibo de la contextacion se observaría el armisticio que ellos mismos habian pedido. Esta invitacion no sirvió mas que para aumentar su orgullo y sus pretensiones. Finalmente, declararon que en nada consentirían mientras no se concediesen los privilegios en cuestion á los moradores de la antigua Grecia, esto es, á los de la Morea, del Atica y de las islas del Archipiélago, y anunciaron al mismo tiempo que partirían todos tres juntos.

Las cosas han llegado á este punto. Si ahora (lo que Dios no permita) despues de haber visto semejante conducta, y uná condiccion tan extraña, nos fuese preciso volver atrás y acceder á las peticiones en cuestion, es decir, á la independencia de los griegos, el contagio cundiría luego en todos los griegos establecidos en la Romelia y la Anatolia, sin poder atajarse el mal; todos ellos pretenderían la misma independencia, renunciando á su condicion de *rayas*; y llegando dentro de uno ó dos años á triunfar de la generosa nacion musulmana, acabarían un dia con dictarnos de repente la ley, y con ella (no lo permita el cielo) vendría infaliblemente la ruina de nuestra religion y de nuestro imperio. Gracias á Dios, las numerosas provincias de Europa y Asia estan llenas de una inmensa poblacion musulmana: y el libro sagrado y la ley nos permiten que, por temor á la guerra, dejemos hollar nuestra religion, entregar nosotros mismos á los infieles nuestro país, nuestras esposas, nuestros hijos, nuestros bienes y nuestras propiedades?

Aunque en el principio estuvo el mundo sujeto á los infieles, sin embargo desde que empezó á brillar la verdadera religion, los musulmanes nuestros hermanos, que han aparecido y desaparecido desde los tiempos felices de nuestro gran Profeta hasta el dia, por un efecto de su sincera devocion y de su inalterable valor, no han contado jamás para nada en ninguna guerra, con el auxilio de Dios, el número de los infieles. Unidos de corazon para la defensa de su religion santa, ¿cuántos miles de veces no han pasado al filo de su

espada á millares de infieles? ¿Cuántas veces no han conquistado de esta manera estados y provincias con el alfanje en la mano? Siempre que nos unamos como ellos, y que arrostreamos los combates por la gloria de Dios, el Altísimo nos iluminará con sus inspiraciones, y nuestro santo legislador nos cubrirá con su égida tutelar: sus compañeros ausentes nos servirán de guía, y nadie duda que bajo sus auspicios conseguiremos las mas brillantes victorias.

Si las tres Potencias, viendonos resueltos á desechar como hasta aqui sus vanas pretensiones, quieren admitir nuestras respuestas y explicaciones, y desistir de la cuestion griega, enhorabuena; mas si al contrario persisten en querernos obligar á admitir sus peticiones á la fuerza, entonces aun cuando todas ellas se coligasen contra nosotros (y segun la tradicion *todos los infieles no forman mas que una nacion*), nos encomendariamos á Dios, nos pondriamos bajo la proteccion de nuestro santo Profeta, y unidos para la defensa de la religion y del imperio, todos los *visires*, los *ulemas*, los *ridjas*, y tal vez todos los musulmanes, no formarian mas que un solo cuerpo.

Esta guerra no es como las anteriores una guerra política de provincias ó fronteras. Siendo el fin de los infieles exterminar el islamismo, y echar por tierra la nacion mahometana, debe considerarse esta guerra como puramente religiosa y nacional. Todos los fieles, ricos ó pobres, grandes ó pequeños, deben saber que es una obligacion nuestra el pelear; guardense de pensar en pedir algun sueldo mensual ó paga cualquiera; lejos de tal idea sacrificuemos nuestros bienes y nuestras personas, llenemos con zelo las obligaciones que nos impone el honor del islamismo, unamos nuestros esfuerzos, trabajemos con el cuerpo y el espiritu para mantener la religion hasta el dia del juicio. Los musulmanes no tienen otro medio de conseguir su salvacion en este mundo ni el venidero.

Esperamos que el Altísimo se dignará confundir y dispersar por do quiera á los infieles, enemigos de nuestra religion y de nuestro imperio; y que en todo tiempo, en todo lugar, en cualquiera evento concederá á los fieles el triunfo y la victoria. Siendo ya conocida de todos los musulmanes nuestra verdadera posicion, ¿puede dudarse que por poca fe y piedad que tengan, dejarán de reconocer su deber? ¿qué no se unirán de corazon y alma para conservar nuestra religion y nuestro imperio, asi como para su propia salvacion en este mundo y en el otro? ¿qué en los apuros no se convendrán todos en ejecutar con valor y zelo las diversas funciones de la guerra, y en llenar exactamente las obligaciones que nos impone nuestra santa ley? ¿De Dios viene el auxilio!

#### INGLATERRA.

*Londres 19 de Febrero.*

La Cámara de los Comunes en las sesiones de ayer y hoy se ha ocupado en oír varios discursos sobre los motivos que han ocasionado la mudanza del Ministerio, y todos los periódicos insertan con mas ó menos exactitud estos mismos discursos.

*Estado de la salud del Rey.*

Hay temores de que la salud del Rey no sea como se desearia. S. M. no puede pasearse á causa de la debilidad que experimenta en sus rodillas: tampoco puede levantarse de su silla sin que le ayuden, ni sostenerse en pie mas de dos ó tres minutos sin experimentar una gran flojedad.

Su situacion le ha imposibilitado asistir á los desposorios de la Princesa Teodora con el Príncipe Hohenlohe-Laugenbourg.

SESION DE LA CAMARA DE LOS COMUNES DEL 15 DE FEBRERO.

*Comision de Hacienda.*

Habiendo pedido Mr. Peel en ella se leyese la parte del discurso del Rey que tenia relacion con el estado de las rentas, pasó el secretario á hacer su lectura.

Concluida esta se levantó Mr. Peel para proponer se nombrase la comision de Hacienda que habia existido desde el año de 1786, y se nombraba cada 10 años, con cuyo motivo declaró que no hacia esta mocion para llenar á la fuerza las obligaciones contraidas por el antiguo Ministerio, segun se habia dicho.

„Hago esta proposicion, añadió, porque estoy convencido de que ha llegado el tiempo de que se examine á fondo el estado de nuestras rentas. No propongo á la Cámara nombre esta comision con el objeto de engañarla; ni tampoco para que nos aconseje se aumenten las contribuciones, sino porque juzgo que los sujetos que la compongan llenarán su encargo con la mayor fidelidad, y que asi el Gobierno como el pais obtendrán de sus tareas felices resultados.” Mr. Peel pasa en seguida revista al estado de las rentas, y comenzando por la deuda pública hace observar que cualquiera

que sea aquel, siempre es indispensable cumplir las obligaciones que se han contraido con los acreedores públicos.

„En el 5 de Enero de 1816, continuó, ascendia la deuda consolidada, comprendiendo en ella las rentas vitalicias, á la cantidad de 816.310,000 libras esterlinas.

En el 5 de Enero de 1823 á 796.530,000 libras, y en el 5 de Enero del presente año á 777.476,000.

El interes de la deuda consolidada, no comprendiendo las rentas vitalicias, ascendia en 1816 á la cantidad de 28.278,000 libras esterlinas. En 1823 á 26.419,000, y 1828 á 25.500,000.

Incluyendo en estos intereses las dichas rentas ascendieron en 1816 á la suma de 30.488,000 libras esterlinas: en 1823 á 28.596,000, y en 1828 á 28.381,000.

En cuanto á la deuda no consolidada, ya consista en billetes del *echiquier*, en billetes del tesoro de Irlanda, ó en billetes destinados para llenar los *deficit*, ascendia en 1816 á 44.544,000 libras esterlinas de capital: en 1823 á 42.209,000; y en 1828 á 29.254,000.

La cantidad en que ha disminuido toda la deuda consolidada asciende desde 1816 á 38.835,000 libras, y el total de la disminucion de la deuda no consolidada á 9.770,000.

El total de la disminucion de la deuda consolidada y no consolidada desde que se hizo la paz llega á 48.608,000 libras esterlinas, y la cantidad en que se han disminuido los intereses asciende á 4.424,000 libras.

En el año de 1823 importaron los gastos ordinarios 47.692,000 libras esterlinas: 49.527,000 en 1824: 48.061,000 en 1825: 40.585,080 en 1826; y 49.219,000 en 1827.

Se comprenden en estos gastos los ocasionados por la deuda, el ejército, la marina, la lista civil, y otros diferentes objetos; pero no se incluyen los cinco millones pagados por la caja de amortizacion, ni 2.800,000 libras pagadas por pensiones militares.

Finalmente, los gastos netos del pais, no incluyendo la deuda, las pensiones militares, ni los adelantos hechos para las obras públicas, los cuales son reembolsables, importaron 18.477,000 libras esterlinas en el año de 1823: 20.461,000 en 1824: 20.000,000 en 1825: 21.509,000 en 1826; y 21.529,000 en 1827.”

Hablando Mr. Peel de las facultades de la comision dijo que se habia equivocado Mr. Huskisson diciendo que solo el Gobierno seria responsable de los establecimientos militares, y que la comision no se encargaria de examinarlos, porque uno de sus cargos seria esto mismo.

Tambien habló sobre la necesidad que habia de simplificar las cuentas públicas; añadiendo que desearia que se imitase en esto á la Francia, en donde se presentan con mucha claridad las cuentas; y al concluir su discurso repitió lo que ya habia dicho acerca de la necesidad que habia de cumplir los empeños que se habian contraido con los acreedores públicos.

Una carta de Méjico, fecha 30 de Diciembre, dice lo siguiente:

„En el Congreso federal ha pasado al fin la ley sobre expulsion de los españoles, aunque con muchas modificaciones.

„Nadie ha querido entrar en el empréstito de cinco millones de duros, porque sus condiciones han parecido inadmisibles á todo el comercio mejicano: el Gobierno trata de reducirlo á tres millones, con el fin de ver si puede á lo menos pagar los dividendos atrasados á favor de Inglaterra; porque en la tesoreria no hay un real, ni esperanzas. Todo se halla aqui en el estado mas miserable; y ni aun hay para pagar á la tropa.

„El general Rancon ha salido contra los insurgentes.”

#### FRANCIA.

*Paris 22 de Febrero.*

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 á 104 fr. 20 c. Acciones del banco 1905 fr. Empréstito Real de España 71½.

La *Gazette de France* dice lo siguiente:

Llama ya demasiado la atencion pública el nuevo giro que parece deben tomar los negocios del Oriente, segun las cartas de Constantinopla fechas el 11 de Enero. Se confiaba, mediante los esfuerzos del internuncio austriaco y del Ministro de Prusia, que las tres Potencias que han firmado el tratado de Londres no se verian obligadas á tomar ninguna disposicion contra la Puerta; pero el *manifesto* que ha aparecido en Constantinopla hace temer que se desvanezcan tan buenas esperanzas. Sin embargo la nueva mediacion del Gabinete austriaco, el bloqueo de los Dardanelos por las tres escuadras europeas, que verosimilmente será la consecuencia de la publicacion del *manifesto* del Sultan, podrán hacer

que el Divan reconozca lo insuficientes que son sus esfuerzos contra las cinco Potencias grandes de la Europa, porque la Austria y Prusia sin duda se reunirán á las otras tres.

Tome la Puerta el partido que quiera, siempre la Europa habrá conseguido mucho por la sabiduría de los Gabinetes, en haber conservado hasta el dia un estado de paz que sin sus buenos oficios se habria alterado seis años hace, pues que puede recordarse que ya el *Constitucional* en aquella época publicó un manifiesto de la Rusia auunciando el paso del Pruth. Otro resultado mas precioso de la union de los Gabinetes, es el que ninguna Potencia obrará aisladamente cualesquiera que sean los acontecimientos que se preparen; y solo prevalecerá en lo porvenir un interes europeo.

Las cartas de Constantinopla del 9 y 11 de Enero confirman las noticias que habia publicado ya la *Gaceta de Augsburgo*.

En efecto la Puerta ha mudado repentinamente de language y de actitud.

El 5 de Enero se publicaron tres listas de proscripcion; la una contenia los nombres de 102 franceses, la otra los de 120 ingleses, y la tercera los de 85 rusos. A pesar de las repetidas representaciones que se dirigieron á la Puerta contra esta medida, se ejecuta con el mayor rigor; y en el término de tres dias deben salir de los estados del Gran Señor todos los individuos comprendidos en estas listas. La especie de manifiesto que ha publicado la Puerta al mismo tiempo contra los francos, y en particular contra los rusos, es una alarma del entusiasmo que ellos miran como religioso.

Tambien se persigue á los armenios católicos. La mayor parte de los banqueros se han deportado á Angora con sus familias.

El Ministro de Prusia ha recibido instrucciones de su corte, en las cuales se le recomienda obre perfectamente de acuerdo con el Ministro de Austria, en la su posicion de que continúen las negociaciones en favor de la pacificacion de la Grecia por medio de la intervencion.

Es difícil explicar cómo la Puerta sin haber sido provocada por los aliados haya olvidado absolutamente sus deberes y las promesas que espontáneamente habia hecho de proteger á los súbditos de las tres Potencias. Por lo demas nadie duda en Constantinopla, ni debe dudar en la Europa, que todas estas circunstancias contribuirán á estrechar mas y mas los vínculos de la alianza. Las imprudencias de la Puerta son efecto de un antiguo error de su diplomacia, la cual siempre calcula sobre la division de las Potencias entre sí; pero el recurso de semejante ilusion no le durará mucho tiempo; y cuando conozca que la es preciso renunciar á él, entonces será cuando cederá sin duda alguna.

En el tratado del 6 de Julio están previstos todos los medios de coercion y de composicion. La misma union de las Potencias manifestada en las negociaciones, se verá en las medidas que el curso de los sucesos exijan para lograr el objeto del tratado, que no fue ni será jamas otro que el de pacificar la Grecia, extinguir la piratería en el Archipiélago, y mantener el equilibrio de la Europa. Y en cualquier evento que pueda suceder, decia pocos dias ha un Ministro depositario de nuestros intereses, la Francia sabrá tomar y conservar el lugar que conviene á su honor, á su poder y á su dignidad. (*Monitor*.)

— Una carta que se ha recibido de nuestro corresponsal en Viena, fecha el 13 del pasado, asegura que el Austria, despues de la mudanza del Ministerio ingles, ha dado un paso en Constantinopla, del cual se esperan los mas felices resultados para la paz general: todas las noticias de Constantinopla son anteriores á esta nueva intervencion. (*Gaceta de Francia*.)

## ESPAÑA.

*Madrid 5 de Marzo.*

Por los partes recibidos de Barcelona fecha del 1.º, se sabe que SS. MM. seguian allí sin particular novedad en su importante salud.

SS. AA. gozan de la mejor salud en esta corte.

Siendo público y notorio haberse aumentado en cuantioso número los lobos y demas animales carnívoros en los años de 1808 hasta el de 1813; y estando bien persuadido el honrado concejo de la Mesta de la necesidad y utilidad de promover la constante persecucion y exterminio de animales tan nocivos, acordó en juntas generales se dirigiesen circulares á las cuadrillas de ganaderos de las

sierras de Soria, Cuenca, Segovia y Leon, excitando el zelo de los alcaldes y demas individuos, para que de sus fondos ofreciesen y pagasen premios á los cazadores, con el fin de estimularlos con la recompensa á ocuparse en el perseguimiento y matanza de alimañas tan perjudiciales. Animada la cuadrilla titulada de *Villamañan* por estas invitaciones del mismo zelo y deseos que el honrado concejo, ha dado cuenta á la Presidencia de haber abonado varios premios desde Julio de 1826 hasta fin de Diciembre próximo pasado, en esta forma: de 4 lobos grandes, dos machos y otras dos hembras; de 47 lobeznos de ambas especies; de 144 zorros y zorras grandes, y 25 crias. Lo que se publica con el objeto de que instruidas las demas cuadrillas imiten el zelo y ejemplo de la de *Villamañan*, por interesarse mucho en el exterminio los dos ramos principales de labranza y ganadería.

## CAMBIOS DEL DIA 5.

Lóndres.....	36 $\frac{3}{4}$ .
Paris.....	15 11 á 12.
Cádiz.....	$\frac{3}{4}$ á $\frac{1}{2}$ pérdida.
Sevilla.....	1 á 1 $\frac{1}{2}$ idem.
Málaga.....	$\frac{1}{2}$ beneficio.
Valencia.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ pérdida.
Murcia.....	1 $\frac{1}{2}$ idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ beneficio.
Zaragoza.....	$\frac{1}{2}$ pérdida.
Bilbao.....	Idem idem.
Coruña.....	1 $\frac{1}{2}$ idem.
Vales consolidados.....	20 $\frac{1}{2}$ valor.
Idem no consolidados.....	7 á $\frac{1}{2}$ idem.

## ANUNCIOS.

Los suscriptores á la *Biblioteca de la Religion* acudirán á recoger el tomo XII de dicha obra á las librerías donde se hubieren anotado, y en ellas continúa abierta la suscripcion.

— *Pláticas dominicales* del Sr. Climent, obispo que fue de Barcelona: tres tomos en 4.º en dos volúmenes, á 54 rs. en pasta, con el retrato de su autor: segunda edicion. — *Sermones* del mismo para todas las festividades del año, y muchos santos venerados en la Iglesia de España: tres tomos en 4.º á 65 rs. en pasta, con el mismo retrato: segunda edicion. Se hallarán en la librería de la viuda de Quiroga, calle de Carretas, y en Barcelona en la de Verdager. El aprecio y uso tan general que hace el clero español, especialmente los párrocos, de estas *Pláticas* y *Sermones*, es la mejor recomendación de ellas. En las mismas librerías se vende á 2 reales el retrato que se ha grabado del Illmo. autor, proporcionado para colocarlo al frente del primer tomo; y tambien la *Retórica eclesiástica* del venerable Granada, traducida al castellano por encargo y bajo la dirección de dicho Sr. Climent. Su precio 15 rs.: un tomo en 4.º, pasta. El producto de estas obras sirve para ayudar á sostener el hospicio ó colegio de huérfanos que fundó aquel virtuoso y sabio obispo en su casa paterna de Castellon de la Plana.

— *El Nuevo Robinson*, historia moral, puesta en diálogos para instruccion y entretenimiento de los niños y jóvenes de ambos sexos; por D. Tomas de Iriarte, quinta edicion, adornada con 12 láminas finas que demuestran las principales aventuras de Robinson, y una carta ó mapa que señala con puntos el derrotero de sus viajes, 2 tomos en 8.º Se hallarán á 26 rs. en pasta en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas, de Sanchez calle de la Concepcion, y de Ranz calle de la Cruz, esquina á la del Pozo.

— *Ensayo histórico-crítico sobre la legislacion de Navarra*, por D. Josef María Zuaznavar y Francia, oidor jubilado del Consejo Real y supremo de Navarra. Parte 2.ª: segunda edicion. Se vende con la 1.ª, ó suelta, calle del Ave María, núms. 2 y 3, á 12 rs. cada ejemplar ó tomo en 4.º, á la rústica.

— Los suscriptores al periódico filarmónico titulado la *Lira de Apolo* (año 3.º) pasarán á recoger el cuaderno núm. 11, segundo del cuarto y último trimestre de dicho año: contiene Grande marcha del *Otelo*, de Rossini, para piano-forte solo; y la *cabatina Tiranno amore*, de la ópera seria *Nitocri*, del maestro Mercadante, para canto y piano. Continúa abierta la suscripcion á razon de 50 rs. por cada trimestre en los almacenes de música de Mintegui y Hermoso; y en las provincias en las librerías que se anunciaron en la gaceta del 13 de febrero del año pasado.

*Nota.* En la *Gaceta* anterior, y fecha de *Lóndres*, donde dice *Noviembre*, léase *Febrero*.